
初雪に えさかくされて チュンせがむ  梅柿 

佐藤寿三郎の議員活動詳報版 
ことぶき月報 (No.278) 2021 年 11 月号 
― ご意見・ご要望をお寄せください ― 

 

【須坂市議会令和 3年 12 月定例会に向けて】 

１．【私の議会内議員活動】 
令和 3年 12 月定例議会は、11月 22 日招集され開会いたしました。 

上程された議案は、事件決議 4件、条例 10 件、補正予算 5件です。 

議案の委員会審査結果並びに本会の表決結果につきましては、次号月報№279 

   でご報告いたします。 

   今議会の会期は、11月 22 日から 12 月 14 日までの 23 日間です。 

 

１） 議会運営委員会 

開議日時 令和 3 年 11 月 16 日 
  開議場所 議会第 3 委員会室 
  協議事項 令和 3 年 12 月定例会等の議案、会期日程。招集日の議事日程等 

10 項目について 
 
開議日時 令和 3 年 11 月 22 日 

  開議場所 議会第 3 委員会室 
  協議事項 議案第 86 号文書の差し替えについて 
 

開議日時 令和 3 年 11 月 30 日 
  開議場所 議会第 3 委員会室 
  協議事項 ①須坂市一般職の職員給与に関する条例等の一部改正をする議案 

②本日の議事日程及び議案の取扱いについて 
       ③閉会中の継続調査の申出について外 

 
２）全員協議会 

開議日時 令和 3 年 11 月 22 日 
  開議場所 議会第 4 委員会室 
  協議事項 11 月 16 日、22 日開催の議会運営委員会で決定した、令和 3 年 12 

月定例会等の議案、会期日程。招集日の議事日程等 10 項目につい 
ての周知 
○今後の予定について 

 
    開議日時 令和 3 年 11 月 30 日 
    開議場所 議会第 4 委員会室 
    協議事項 本日の議事日程及び議案の取扱いについて外 
       
 

 



３）常任委員会 

○ 総務文教常任委員会・総務文教分科会 

開議日時 令和 3 年 11 月 22 日 

開議場所 議会第 4 委員会室 
協議事項 令和 3 年 12 月定例会で付託された議案、委員会開議の日程等 
     の確認。現地調査等についての協議 
 
開議日時 令和 3 年 11 月 24 日 

  現地調査 高甫保育園、椚原豊守神社、塩川町 6 分団 2 部機械器具置場、消

防本部  
  調査事項 補正予算とおりの執行がされたかの確認作業。 

 
開議日時 令和 3 年 11 月 24 日 

  開議場所 議会第 4 委員会室 
  協議事項 議案第 77 号 市職員の期末手当引き下げ条例一部改正案の審査 
              委員会審査結果。原案のとおり可決すべきものと決定。 

 
    式典日時 令和 3 年 11 月 27 日午前 9 時 

      竣 工 式 須坂市豊洲防災コミュニティセンター竣工式の挙行 

    会  場 須坂市豊洲防災コミュニティセンター（須坂市北相之島町） 

    参 列 者  市長、市議会正・副議長、総務文教委員会委員長外委員、北相之

島町区長以下関係者、小河原郷中の各町区長、自衛隊長野地方協

力本部長外隊員、長野刑務所長、千曲川河川事務所長、須坂警察

署長、須坂市消防団長外団員、須坂市社会福祉協議会会長、市総

務部長、市まちづくり推進部長外関係職員、市議会事務局次長、

市消防長外署員、（株）八田建設外工事施工関係業者の皆さん。 

        
当施設は、平常時には北相之島町住民の皆様の自治会活動の拠点の場とし 

て、災害発生等の緊急時には、豊洲地域住民の皆様の生命を守る緊急避難場 

所として利活用される施設であります。 

竣工式に臨み、当施設が地域住民の生活拠点となる期待を裏切らず、有益 

なる施設の使命を果たすことを切望致します。 

 
４）特別委員会 

○予算決算特別委員会 

開議日時 令和 3 年 11 月 22 日 
  開議場所 議会第 4 委員会室 

協議事項 令和 3 年 12 月定例会で付託された補正予算の分割付託。特別委員 
会開議の日程等の確認。 

 
  ５）市長並びに市理事者と会派との懇談会 

開議日時 令和 3 年 11 月 9 日 
  開議場所 議会第 4 委員会室 



  出席会派 共産党、志政会、須坂市民クラブ、無所属クラブ 
  協議事項 交流施設の管理運営について 

① 施設設置に至る経過と目的 ②建物住所と現状 ③施設名称

「須坂市賑わい創出拠点『やまじゅう』」について ④利用用

途、使節概要 ⑤利用料金体系一覧 ⑥指定管理者制度導入に

よる施設運営の考え方 ⑦今後の対応 2022 年７月頃施設稼

働開始等の説明を受けた後、質疑応答 
② その他、各会派からの要望について意見交換を行った。 

   
６）【特 記】  イオンモール・開発本部を訪問しました 

    訪問日時 令和 3 年 11 月 17 日午前 11:15～ 

    訪問目的 〇「今回出店されるイオンモールにつきましては、地元『須坂』 

の名称を採用していただき、「イオンモール須坂」にしていただ 

きたい。」旨の要望書の提出を、須坂市の三機関が合同で行いま 

した。 

    訪問先  イオンモール Nagoya Noritake Garden 

         面談者 開発本部 東海・長野開発部 吉川浩二 部長 

                      〃    清水浩人 部長 

                      〃    石井靖史   （敬称略） 

        訪問者  ○須坂市 

          市  長   三木 正夫 

          産業振興部長 荒井 修一   

産業観光課長 徳永 武彦  

          課長補佐     寺澤 隆宏 

 

 ○須坂市議会 

          議 長  塩﨑 貞夫   副議長 霜田  剛 

          インター周辺等開発特別委員会 

          委員長  佐藤壽三郎  副委員長 中島 義浩 

          事務局長 西原  孝一   次長補佐 川口 良江。 

 

         ○須坂商工会議所 

          会 頭  神林  章 

          副会頭  太田 哲郎   副会頭  岡村 將次 

          副会頭  大井 教雄   副会頭  竹内 信子 

          専務理事 春原  博                （敬称略） 

 

 

要     望     書 

イオンモール株式会社  

代表取締役社長  岩村  康次  様  

 

イオンモール株式会社様におかれましては、２０２１年９月２８日「(仮称)  

イオンモール須坂」の出店について公表されたことに、衷心より感謝申し上げ

ます。  



須坂長野東インターチェンジ周辺の開発が良好かつ速やかに推進されるこ

とを願い 2016 年 6 月 14 日にインター周辺等開発特別委員会を設置し、随時、

進捗を把握しながら計画を応援してきた地元市議会としまして、この度の御決

定に至るまで、貴社をはじめ関係の皆様の多大なご尽力を賜りましたこと、誠

に恐悦至極に存じます。  

 

イオンモール株式会社様におかれましては、「地域とともに『暮らしの未来』

をつくる Life  Desigｎ Developer」を経営理念に、「パートナーとともに、

地域の魅力を磨きつづける究極のローカライズに挑戦する」と経営ビジョンの

ひとつに掲げておられます。  

 

このビジョンを具現化する「産」（企業）、「学」（教育機関）、「官」（行政）、 

「民」（団体）、「文」（文化・歴史）、「品」（産品）のコラボレーションによる

地域の魅力をより一層磨き続ける取り組みに、我々地元須坂市民として、大変

期待をしているところであります。 

  

また、御出店により雇用の創出や税収の増加が見込めるとともに、県内外か

ら訪れる方々に、当市の取り組みや観光名所をこれまで以上に知っていただき、

「須坂」を広くピーアールする絶好のチャンスであると思っております。  

 

つきましては、須坂をより広く知っていただくため、当市の代表的な商業観

光施設として、今回出店されるイオンモールにつきましては、地元「須坂
す ざ か

」の

名称を採用していただき、「イオンモール  須坂
す ざ か

」 としていただきたく強く要

望いたします。 

             ２０２１年１１月１７日 

 

須坂市議会 議  長   塩﨑 貞夫  

副議長   霜田   剛  

 

須坂市議会インター周辺等開発特別委員会  

委員長   佐藤 壽三郎  

副委員長 中島 義浩 

 

２.長野広域連合議会 

○令和 3年 11 月定例会は 11 月 25 日招集されました。上程された議案は、条例 

1 件、決算認定 4件、補正予算 1件でした。 

〇長野広域連合議会は、この 11 月議会より委員会構成が変更されました。 

新たな議会構成は以下のとおりです。 

 



 〇議 長  小泉永正（長野市選出） 副議長 中島義浩（須坂市選出） 

 

 〇総務委員会が総務福祉委員会と組織変更され正・副委員長を選出 

  委員長 佐藤壽三郎（須坂市選出） 副委員長 小林一広（小布施町選出） 

  

 〇福祉環境委員会が環境衛生委員会と組織変更され正・副委員長を選出 

  委員長  和田英幸 （千曲市選出） 副委員長 柴田博雄（高山村選出） 

 

☑議案の委員会審査結果並びに本会の表決結果につきましては、以下のとおり 

です。 

 

〇議案第 10 号 長野広域連合老人福祉施設等運営事業特別会計補正予算 

   歳入歳出予算の補正 補正額 8,446 万 1 千円 

   補正後の予算額     26 億 7,839 万 4 千円 

     ☑ 採決の結果、何れも全員賛成で可決しました。 

 

〇議案第 11 号 長野広域連合ごみ処理施設設置及管理に関する条例の一部を 

改正する条例 

☑ 採決の結果、何れも全員賛成で可決しました。 

 

   〇 長野広域連合一般会計特別会計の歳入歳出決算認定について 

◇ 一般会計 

歳入総額  6 億 0749 万 3884 円      

歳出総額  4 億 8788 万 4795 円 

実質収支  1 億 1960 万 9089 円 

 

◇ 老人福祉施設等運営事業特別会計 

歳入総額  28 億 7694 万 7023 円       

歳出総額  27 億 9248 万 4735 円 

実質収支      8446 万 2288 円 

 

◇ 長野地域ふるさと事業特別会計 

       歳入総額      1091 万 1786 円 

歳出総額        396 万 3462 円  

実質収支      694 万 8324 円 

 

◇ ごみ処理施設事業特別会計 

 歳入総額  92 億 5934 万 8226 円      

歳出総額  79 億 3656 万 2144 円 

実質収支  13 億 2278 万 6082 円 



      ☑ 採決の結果、何れの会計も全員賛成で認定されました。  

 

３．【 私の議会外議員活動 】 

 〇令和 2 年 9 月 14 日付で須坂市に「国道 406 号拡幅に伴う塩川町内の市道の整備 

を図られたい」提出をした陳情について。11 月 8 日、陳情者・塩川町区長、藤 

本光男氏外区関係者と小職は、市道路河川課に出向し、陳情に関わる進捗状況の 

説明を求めました。 

席上、滝澤道路河川課課長、村上市道街路係長から今後の手順について、以下の

内容の説明を受けました。、 

① 本年度から現地の測量に入る。 

② 本件に関わる毎年度の陳情は不要です。 

③ 来年度に道路形状図を作成した後、関係者並びに住民に提唱する。 

④ 4.5ｍの道路幅員を予定している。 

⑤ 手順は更に③④を経て道路用地の買収や立木保障手続きを踏む。 

⑥ 令和 6年に工事を施行し供用開始とする。 

 

４．【お寄せいただいた市民の声】 

（１）陳情・請願の受理と取次 

○塩川町の国道と市道の交差点改良の陳情について、県は市道の既存幅員に基づい 

て国道整備を行っているが、陳情を聞き入れたのではないのかの申入れ有り。 

➩市道路河川課に確認の申入れをする。 11/1 

○市道路河川課より建設事務所に問い合わせがされ、県建設事務所から「市の引き 

込み市道の幅員計画が確定していないので、暫定的な引き込み口にしてある。」 

との回答とのこと．☚ 小職は市に対し、早急に本件市道部分の整備計画を作成 

し、建設事務所に示されるよう要請。⇔市・承知。➩陳情者にこの旨連絡した。 

11/2 

○前記陳情過程の確認のため、塩川町住民 2氏が来所 11/3 ➩小職は現場の状況 

を確認のため現地調査を行った。11/4 

 

（２）陳情等に基づく現地調査 

〇国道 406 号の拡幅工事の進捗状況と陳情の実情を現地調査しました。11/4 

 

（３）市民の皆様からの声 

   ○こんにちは。市会議員として色々活動ご苦労様です。  女性 11/16 

〇このところ感染者がゼロを続けており、いいですね。 女性 11/19 

〇イオンへの往訪、皆様の願いを通じることを祈念しております。男性 11/29 

 

（４）コロナウイルス感染症に関係して （NHK の衆院選トレンド調査をまとめ。引用） 



〇新型コロナ第 6 波への不安について 

「大いに感じる」34%、「ある程度感じる」45%、「あまり感じない」14%、 

「まったく感じない」4% 

 

〇新型コロナ政府の対応の評価 

「大いに評価する」9%、「ある程度評価する」51%、「あまり評価しない」27%、

「まったく評価しない」9% 

 

〇3回目の接種をしたいについて 

「接種したい」67%、「接種したくない」21% 

 

〇日本で、5歳から 11 歳の子どもに接種することについて 

「接種したほうがよい」35%、「接種する必要はない」12%、「わからない」50% 

 

【 市政・議員に対するご意見・ご要望 】 

〇今般の総選挙、1 区に政権与党の議員が誕生しましたこの地域、少しは変わって 

欲しいいものです。 男性 11/2 

  〇貴殿の議員活動報告を拝読しました。いずれも賛同できるものです。人口減少は 

避けられないため、4万人構想もお考え下さい。 

公共交通網と子育てと雇用創出が、更に求められます。男性 11/5 

〇いまだに還付金詐欺が横行しているのは嘆かわしい事ですね‼ 

電話は非通知の拒否設定をすると、随分減るんじゃないかな⁉ 

皆さん人が良いので直ぐ人を信用してしまうんですかね～少しは疑ってかから

ないとね‼    女性 11/12 

 

【議員活動報告の配布・配信等】 

  〇この 1年間の議員活動記録を編集し、『ことぶき統合版第 24 号』は、市内、県内 

外の支援者の皆様に配信いたしました。11/2 

 

５．【研究・地方議会と市議会議員】（NHK の衆院選トレンド調査をまとめ。引用） 

（１）今回の衆議院選挙の投票率が戦後 3番目の低さとのことです。 

国会と地方議会は制度や仕組みが大きく違いますが、こと選挙結果については

大いに関心があります。以下は、「NHK の衆議院選トレンド調査」の取りまとめ

をしてみました。 

 

【最も大きな理由はなんだと思うか】について 

① 「政治への無関心」30%、②「政治への信頼の低さ」25%、③「明確な争点が

なかったから」18%、④「今の投票の仕組み」が 14%、「投票の啓発の不足」

4%。 



【年代別】では 

① 30 代までの若い人では「政治への無関心」が 40%を占た。 

【「今の投票の仕組み」をあげた人】は、 

① 40 代以下では 20%台と、50代以上と比べて高くなっています。 

 

【支持政党別に見る】と、 

① 与党支持層では「政治への無関心」が 33%で最も多く、「政治への信頼の低さ」

は、20%でした。 

② 野党支持層と無党派層では、「政治への信頼の低さ」がそれぞれ 30%と 32%。 

 

【女性議員の割合評価】 

① 今回の衆議院選挙で当選した議員のうち女性は 9.7%で、4年前の前回の衆議

院選挙のときの割合をやや下回った。 

【この割合をどう思うか】 

① 「低すぎる」42%、②「ちょうどよい」4%、③「高すぎる」3%、 

③ 「男女の割合は問題ではない」が 46%でした。 

【年代別では】 

① 40 代以下の年代では「男女の割合は問題ではない」がおよそ 6割。 

② 60 代では「男女の割合は問題ではない」は 38%で、「低すぎる」が 56%と最も

多い。 

【支持政党別では】 

① 与党支持層では「男女の割合は問題ではない」が 51%と、「低すぎる」の 38%

を上回った。 

② 野党支持層では、「低すぎる」が 52%と、「男女の割合は問題ではない」の 39%

を上回った。 

③ 無党派層では「低すぎる」と「男女の割合は問題ではない」が同じ程度。 

 

（２）須坂市の防災について 

１） 須坂市が発した防災防犯メールの転記 

「特殊詐欺の前兆電話にご注意ください！」  

〇須坂警察署からのお知らせです。 

本日、北信地域で、息子や孫を名乗る者からの特殊詐欺の前兆と思われる電話

が多数かかってきています。 

訪問した人物に、キャッシュカードを渡したり、暗証番号を教えることは絶対

にしないでください。 

また、還付金の受け取りのためにＡＴＭを案内することはありません。 

不審な電話がかかってきた際には須坂警察署に相談してください。 

 

９．【 読本備忘録 】 
〇 コロナ危機の政治  竹中治堅著   中公新書 



〇 戦国名将の気くばり 風巻紘一著      日本文芸社  

       〇 漢詩をよむ     佐藤正光著     ＮＨＫテキスト 

    〇 昭和の記録・私の思い出 須高歴史研究会 文藝出版  

〇 月刊日本行政 No.588 日本行政書士会連合会 

〇 漢詩をよむ 佐藤正光著   ＮＨＫテキスト 

 
 

◎令和元年東日本台風（台風第 19 号）に関する 

県内の被害対応状況の報道等備忘録（令和 3年 11 月分） 

     

 〇 台風１９号被災者の災害公営住宅が完成 長野市豊野町石 Ｎ長野 11/9 

〇 災害公営住宅、12 月 1 日から 66世帯が順次入居予定 信毎 11/28 

 

◎令和３年度梅雨・台風関係報道等備忘録 （令和 3年 11 月分） 

      〇該当記事見当たらず 

 

◎新型コロナに関する県内の対応状況の報道等備忘録（令和 3年 11 月分） 
○ １人感染 須坂市 0 人、県内累計 8873 人  11/1 

○ コロナ第６波に備え 臨時医療施設の開設も 県の対策本部会議  11/1 

〇 新型コロナ新たな感染者県内 0人 県内累計 8873 人 11/2 

〇 １人感染 １人死亡 須坂市 0 人 県内累計 8874 人 11/3 

〇 １人感染 須坂市 0 人 県内累計 8875 人 11/4 

〇 １人感染 28 日連続で 10 人下回る 須坂市 0人 県内累計 8876 人 11/5 

〇 １人感染 11 日連続 5人下回る 須坂市 0人 県内累計人 8877 人 11/6 

〇 ２人感染 30 日連続 10 人下回る 須坂市 0人 県内累計 8879 人 11/7 

〇 １人感染 須坂市 0 人 県内累計 8880 人 11/8 

○ １人感染 14 日連続で５人下回る 須坂市 0人 県内累計 8881 人 11/9 

○ 10 代１人感染 若い人たちに注意喚起 須坂市 0人 県内累計 8882 人 11/10 

○ 新型コロナ「第６波」備え、新規感染者２２６人対応へ 長野県 11月末までに整

備 信毎 11/11 

○ 新たに１人感染、須坂市 0人 県内累計 8883 人 11/11 

○ 県内新型コロナ新しい感染なし    11/12 

〇 ３回目接種スケジュール 長野県、11 月下旬にも 11/13 

〇 県内新たな感染者の発表なし ２日連続   11/13 

〇 県内新たな感染者の発表なし ３日連続   11/14 

〇 県内新たな感染者の発表なし ４日連続  11/15 

〇 県内新たな感染者の発表なし ５日連続   11/16 

○ 県内新たな感染者の発表なし ６日連続  11/17 

○ 県内新たな感染者の発表なし ７日連続   11/18 

○ 県内新たな感染者の発表なし ８日連続   11/19 



○ 県内新たな感染者の発表なし ９日連続   11/20 

○ 新型コロナワクチン 長野県内２回目接種 20 代で８割超 11/20 

○ 新型コロナワクチン 高齢者の３回目接種 来春の大型連休前に完了 長野県が

想定 11/20 

○ 県内新たな感染者の発表なし 10 日連続   11/21 

○ 県内新たな感染者の発表なし 11 日連続   11/22 

〇 新たな感染者の発表なし 12 日連続     11/23 

○ 新たな感染確認なし 13 日連続         11/24 

○ 長野市、3回目のワクチン接種券を 26 日から発送 日経 11/25 

○ ２週間連続で新たな感染者発表なし      11/25 

○ 15 日連続 新たな感染者発表なし        11/26 

○ 新型コロナ長野県内の療養者 1.43 倍対応可 第５波の最多時から態勢強化 

11/26 

〇 16 日連続 新たな感染者の発表なし県内感染者累計 8883 人 11/27 

〇 新たに１人感染 須坂市 0人 県内累計 8884 人  11/28 

〇 新たに１人感染 須坂市 0 人 県「オミクロン株の状況を注視」県内累計 8885 人 

11/29 

〇 ３日ぶりに県内で新たな感染確認なし 須坂市 0人 11/30 

 

【情報元： ＮＨＫ長野、信濃毎日新聞、朝日新聞】 

 

◎【11 月・県内の毎日午後 8 時時点での実質病床使用率と一般病床の使用率】 

１日  県全体 0.6％  地域別：北信で 1.5％ 

２日 県全体  0.2％  地域別：北信で 0％ 

３日 県全体  0.2％  地域別：北信で 0％ 

４日  県全体 0.2％  地域別：北信で 0％ 

５日 県全体 0.2％  地域別：北信で 0％ 

６日 県全体 0.2％  地域別：北信で  0％ 

７日 県全体 0％   地区別：北信で 0％ 

８日  県全体 0％   地域別：北信で 0％ 

９日 県全体  0.2％  地域別：北信で 0％ 

１０日 県全体 0.2％  地域別：北信で 0％ 

１１日 県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

１２日 県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

１３日 県全体 0.2％ 地域別：北信で  0％ 

１４日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

１５日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

１６日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

１７日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

１８日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 



１９日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

２０日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

２１日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

２２日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

２３日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

２４日  県全体 0.2％ 地域別：北信で 0％ 

２５日  県全体 0％  地域別：北信で 0％ 

２６日  県全体 0％  地域別：北信で 0％ 

【 情報元： ＮＨＫ長野・信濃毎日新聞 】 

◎注目した政・経・社会の報道備忘録（令和 3年 11 月分） 

○ 長野市長選挙 荻原健司氏が初当選 Ｎ長野、信毎、朝日、日経 11/1 

○ 衆院選 1 区の選挙結果：自民党の新人若林健太氏、当選。立憲民主党の篠原孝氏、

比例代表の北陸信越ブロックで当選 Ｎ長野 11/1 

○「地方経済の活性化を」衆院選受け新潟・長野の経済界 日経 11/1 

○ 被災地のリンゴ果汁使った土産菓子 タカチホ 日経 11/1 

○ ＪＴＢ 県のコロナ対策食事券業務で誤解おそれの行為 Ｎ長野 11/2 

○ 恒例の「カピバラ温泉」動物園で始まる 須坂 Ｎ長野 11/2 

○ 長野県の消費者態度指数、3期連続改善 長野経済研究所 日経 11/2 

〇 信越のスキー場、コロナ下２年目の冬 集客か様子見か  日経 11/2 

〇 県内のガソリン価格 175.6 円/ℓ、0.5 円値上がり 13 年ぶりの高値水準に  

Ｎ長野、信毎 11/4 

〇 自宅で大麻を所持していた疑いで男の保育士を再逮捕 Ｎ長野 11/4 

〇 蓮池薫さんが須坂高校生に講演「拉致問題は現在進行形」Ｎ長野 11/4 

〇 県内昨年度の小中学校不登校 3802 人で過去最多に コロナ禍で環境変化か  

Ｎ長野 11/5 

〇 県内の経済活動 ４か月ぶりに判断引き下げ 日銀松本支店  

Ｎ長野、信毎、日経 11/5 

〇 長野市が被災者の公的支援で行政書士会と協定締結 Ｎ長野 11/05 

○ 須坂市 緊急地震速報訓練で異常発見 信毎 11/6 

〇 高２以上に子宮頸がんワクチン無料接種 厚労省検討 長野県内当事者らから 

期待の声  信毎 11/7 

〇 経済交流の活性化で共同宣言 中央 4 県サミット 日経、信毎 11/8 

〇 県内の教職員の勤務 過労死ライン超える試算 県教組調査 Ｎ長野、信毎 11/8 

〇 ＮＨＫ全国音コン小学校の部 佐久市立野沢小が銀賞 Ｎ長野 11/8 

〇 県職員のボーナス ２年連続の引き下げ勧告 県人事委 Ｎ長野 11/9 

○ マルイチ産商の 4～9 月、純利益 24%減 日経 11/9 

○ キッセイ薬品、純利益 119 億円に 22 年 3 月期 日経 11/9 

○ 10 月の甲信越の街角景気、2カ月連続で上昇 日経 11/9 

○ 松本市 返礼品大幅拡充でふるさと納税 ６倍増 Ｎ長野  11/10 



〇 長野市 加藤市長が退任「やり終えたと晴れ晴れしい気持ち」Ｎ長野、信毎、 

日経 11/10 

〇 県内のガソリ 175.6 円/ℓ 価格横ばい 約１３年ぶりの高値続く Ｎ長野、信毎 

 11/11 

〇「供託金も安いもの」長野市長選の無名 2候補が語る選挙の意義 朝日 11/11  

○ サンジュニア、太陽光のみでゴルフ場の機器動かす 日経 11/11 

〇 長野銀行、4～9月純利益 43%増 与信費用が減少 日経 11/11 

〇 タカチホ、最終赤字 8000 万円に下方修正 22 年 3 月期 日経 11/12 

〇 大麻所持で起訴の２９歳保育士の男を追起訴 長野地検 Ｎ長野 11/12 

〇 女性に体液かけた疑い逮捕の小学校教諭 県教委停職１か月 Ｎ長野 11/12 

〇「ヤングケアラー」県立高校生の初の調査結果まとまる Ｎ長野、信毎 11/12 

〇 ＧｏＴｏトラベル来年２月ごろ再開 再開時期や平日支援で意見や注文 

 長野県内宿泊業者 信毎 11/12 

〇 スキー場従業員のコロナ検査に補助 長野県 日経 11/12 

〇 ３回目接種スケジュール 長野県、11 月下旬にも 信毎 11/13 

〇 平日リフト券、上限 5000 円割引 県内スキー場、需要喚起狙う 信毎 11/13 

〇 県内で地震相次ぐ 栄村で震度２ 大鹿村で震度１ Ｎ長野 11/13 

〇 遊水地計画 「流域治水」厳しい利害調整 周辺住民の意向くみ取りが必要 

 信毎 11/14 

〇 7～9月実質GDP年率-3.0％ 2期ぶりマイナス 個人消費落ち込み ＮＨＫ 11/15 

〇 ＪＲ飯田線 全線で運転再開 大雨被害から約３か月ぶり Ｎ長野、信毎、朝日 

11/15 

〇 元里親虐待問題で県の検証委 里親の団体 課題など意見述べるＮ長野 11/15 

〇 八十二銀行中間決算 去年同期比９割増益 Ｎ長野 11/16 

○ また急転、長野県内の自治体困惑 新型コロナワクチン３回目接種 信毎 11/16 

 〇 須坂の最終処分場でシートに穴、漏水 土壌への影響はなし 長野広域連合 

 信毎 11/16 

○ 元里親の男性が性的暴行した罪に懲役５年６か月の実刑判決 Ｎ長野 11/16 

  〇 小学校で５年生の１０歳男児が石碑の下敷きに 長野 Ｎ長野、信毎 11/16 

○ 長野市 いろは堂、おやきの新工場建設へ 体験スペースも 日経 11/16 

○ 公共交通維持で事業者と自治体連携 来年度末までに計画策定へ Ｎ長野、 

日経 11/17 

  〇 雇用調整助成金の不正受給２件 休業手当など助成する制度 Ｎ長野 11/17 

  〇 ガソリン価格 11 週ぶりに値下がり値も 175.3/ℓ円 ＮＨＫ長野 11/17 

○ 水道事業の広域化考えるシンポ 需要減少や設備老朽化に対応 Ｎ長野 11/17 

 〇 長野市豊野でドライブインシアター、災害復興をアピール 日経 11/17 

○ 長野の大型小売店売上高、9月は 0.1%減 民間調べ 日経 11/17 

  〇 石碑下敷き事故 小中学校敷地内の緊急安全点検を県が通知 Ｎ長野 11/18 

○ 県内の通学路 危険で対策必要な場所 2240 か所に Ｎ長野 11/18 

○ 長野県、11 月補正案 113 億円 コロナ対応や災害対応 日経 11/18 



○ 県内の通学路2240カ所が「対策必要」 須坂市での危険個所66箇所 信毎 11/19 

○ 長野県、過疎地域の発展計画を策定 人口減少 3%以内に 日経 11/18 

○ 自動制御ロボで畦畔の草刈り 信濃町など 日経 11/22 

〇 須坂市の動物園 「いい夫婦」で入園料が無料になるイベント Ｎ長野 11/23 

〇 低所得世帯支援へ 長野市独自に子ども１人あたり５万円給付へ Ｎ長野、11/24 

 〇 長野の設備投資、21 年度は 18.5%増 長野経済研究所 日経 11/24 

〇 県内のガソリン小売価格 前週から横ばい 高値続く Ｎ長野、11/25 

〇 認証店舗、コロナ拡大時も通常営業可能に 長野県 日経 11/25 

〇 霜被害のリンゴ農家支援へ銀座で PR 長野県飯綱町 日経 11/25 

〇 信州大新学部、長野市が誘致へ 荻原新市長が表明 飯田市と競合に  

朝日 11/25 

〇 県会開会 県職員期末手当引き下げ条例改正は即日可決 信毎 11/26 

〇 佐久市など全国の危険通学路 1900 か所対策へ Ｎ長野、信毎 11/26 

〇 22 年春の御柱祭や善光寺ご開帳、コロナ対応に頭悩ます  日経 11/26 

〇 長野のしなの鉄道、値上げや人件費圧縮などで経営改善へ 日経 11/26 

〇 須坂市で初雪を観測 平年より９日遅く Ｎ長野、信毎 11/27 

〇 須坂市豊洲防災コミュニティセンター竣工式 朝日 11/27 

〇 少子化対策を推進 条例骨子案まとめ 長野県会議連 信毎 11/27 

〇 千曲の遊水地計画 国が用地買収を提案 台風 19 号災害 信毎 11/28 

〇 信州ハム、ご開帳・御柱祭の記念商品発売 日経 11/29 

〇 長野県内企業、コロナ後見据え事業転換急ぐ 日経 11/29 

〇 高齢化率、新潟・長野ともに 3割超 20 年国勢調査 日経 11/30 

※略号解 Ｎ長野：ＮＨＫ長野 信毎：信濃毎日新聞、日経：日本経済新聞、朝日：朝日新聞  
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